

PAGO ANTICIPADO PTAS

A Meria, un mes. 1'50
Provincias, trim. 5
Extranjero. 10

25 MARZOS 75 CENTAVOS

Teléfono num. 7.

La Cronica Meridional

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario: - FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

ALMERIA.-Martes 8 de Agosto de 1893.

Se suscribe en la Administracion. Reyes Catolicos, num. 16.
Los anuncios se reciben de 8 de la mañana a 5 de la tarde.
Anuncios a 10 cent. de pta. linea en la 1.ª plana y 50 en la 2.ª

NUMERO SUAVO 5 CENTAVOS
Teléfono num. 7.

LOS PENALES DE ESPAÑA.

Lo que ocurre en los establecimientos penales de España da motivo para pensar serio. No pasa día sin que los periódicos publiquen noticias de motines y reyertas que, como es natural, son fundadas en resultados lamentables, hasta el punto de que los muertos y lesionados dan buen contingente para fúnebre estadística.

Lo peor del caso es que los alborotos y desórdenes parecen organizados al amparo de la libertad más absoluta, porque las armas de todas clases salen a relucir en esas contiendas, con abundancia que demuestra exceso de tolerancia ó sobra de negligencia en los encargados de vigilar por el buen régimen de los presidios.

El director de Establecimientos penales, impresionado sin duda por los últimos sucesos de esta índole, se ha creído en el caso de tomar cartas en el asunto y ha dirigido á los directores de dichos establecimientos y de las cárceles una circular, cuyo párrafo más saliente es el que copiamos a continuación:

«La frecuencia con que se repiten en los establecimientos penales reyertas entre los correccionales, seguidas de lesiones más ó menos graves, indica claramente que no se practican con la debida escrupulosidad los registros ó cacheros necesarios para evitar la introducción de armas en las prisiones; y como esto acusa un abandono en extremo censurable por parte del personal, advierto a usted que este Centro directivo exigirá la más estrecha responsabilidad á los empleados, y será inexorable con los mismos siempre que se demuestre la existencia de armas en los penales, origen siempre de lamentables colisiones.»

Razonamos desde luego los inconvenientes de la organización penitenciaria en España, que en virtud de la comunicación de los penados, originada por deficiencias de construcción en los edificios, abona la producción de un conflicto diario, pero creemos también que, dejando a un lado ese inconveniente cuyo remedio hace por hoy imposible la falta de dinero, una vigilancia bien ejercida podría ahorrar por lo menos la introducción de armas en los penales, y evitado esto, disminuiría ciertamente la gravedad de los conflictos.

La circular del Director de Establecimientos penales merece plácemes, y los merecerá mayores, seguramente, si con rigor se lleva á exacto cumplimiento, que la sociedad está interesada en que las penitenciarías sean escuelas de corrección y no centros de punibles acacimientos.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Desgracia.

En la diputación del Hondón (Cartagena) ha ocurrido una sensible desgracia.
Un matutero pretendió entrar unos huevos sin aducir derechos y con tal motivo se enredaron en disputa aquel y el empleado de consumos que presta servicio en el paso a nivel del traviés.
En la disputa el empleado sacó una pistola y la disparó contra el matutero; pero éste evadió la agresión y la bala fue a clavarse en la clavícula derecha a Angel Coll, niño de cuatro años.
El pequeño herido fué conducido al hospital y el agresor al depósito.

Una niña quemada.

En Málaga, una mujer que tuvo que salir de su domicilio, dejó encerrada en su habitación a una niña de dos años de edad, hija suya.
Sin saber cómo, en la habitación se produjo un incendio, notándolo algunos vecinos, y entonces un individuo llamado José Espinosa, se lanzó a salvar a la niña de las llamas que la envolvían, conduciéndola a la casa de socorro, donde fué curada, pasando después al hospital, y allí quedó con pocas esperanzas de vida, efecto de las graves quemaduras que sufrió.

Dos hermanos muertos.

En el Lobregat (diócesis de Lérida) se le disparó a un joven casamiento, una escopeta que llevaba, matando en el acto a dos hermanos suyos que le acompañaban.
El horror que se apoderó del infeliz causante de aquella escena, no es para describirlo. A sus gritos de espanto acudieron los padres, los cuales, acaso sin darse cuenta de la enormidad de su desgracia, corrieron en busca de su desolado hijo, que huía a través de aquellos campos como un loco, pudiendo darle alcance cerca del pueblo de Gavá, transido y lleno de espanto.
Una de las víctimas era una niña de catorce años que era el encanto de aquella casa, conocida por el apodo de Can chiquirín.

LOS CATALANES EN CHICAGO.

El ministro de Fomento ha dirigido al señor presidente del Fomento de la producción nacional de Barcelona, el siguiente telegrama:
«Tengo el gusto de comunicarle para conocimiento y satisfacción de los industriales catalanes, las noticias que acabo de recibir del delegado de España en la Exposición de Chicago. Díceme éste que nuestro país ocupa lugar distinguido en la Exposición, debido, principalmente, a la manufactura y en especial a la excelencia de los tejidos de lana presentados. En una reunión del jurado, el conde de Austria manifestó públicamente que en el examen

hecho con toda seriedad por el jurado y peritos austríacos y alemanes, la exposición española de tejidos de lana quedó calificada como la segunda, siendo solo inferior a la de Inglaterra y muy superior a cuanto han presentado Francia, Alemania, Austria, Bélgica y los Estados Unidos. Como consecuencia natural de la bondad de la exposición española en el jurado, se nos ha dado una presidencia de las siete que se han asignado a Europa, cuatro vice-presidencias y una secretaria.

Estos puestos están repartidos de la manera siguiente: la presidencia para el jurado de los vinos; las vicepresidencias para bellas artes, transportes, artes económicas y artes liberales, y la secretaria para minas. Sirvase usted dar a estas noticias toda la publicidad que el gobierno desea tenga.»

REAL JUNTA DE DAMAS.

Con destino a la Rifa de Beneficencia que organiza la de la Sociedad Económica de Amigos del País, con destino a la fundación de Asilos de noche, se han recibido casa de la Presidencia interiorina D.ª Matilde Masas de Martín Toro, los donativos siguientes:

- Una preciosa escribanía de bronce y pelucha, dos jarroncillos de porcelana, un tarjetero de marfil, dos gemos de bronce y una bandeja nikelada, de D. Juan Perez Ruiz.
Dos magníficos jarrs chinosos y una linda bandeja, de D. Braulio Ramon Oña.
Un porta-flores de china, dos preciosos portasesencias, un lindo bols de piel y una bandeja nikelada, de D. Antonio Abad.
Un hermoso esenciero con espejo, dos polveras, un sortijero y dos violetros de cristal, una bandeja nikelada, de D.ª Isabel Bueno.
Un artístico esenciero con una biselada; dos magníficas figuras de porcelana, dos porta-palillos de china, un precioso bibelot, un lindísimo estuche de labor y una gran bandeja, de D.ª Matilde Cervantes, Viuda de Valero.
Dos botellas de Burdeos marca Medoc, dos idem St. Julien y dos idem St. Emilián, de don Antonio Villegas.

(Se continuará.)

GACETILLAS.

En la plaza de toros. - Cada día que observamos nuevamente subir cogido a un globo al arrojado capitán Ruiz, nos impone, sin poderlo evitar, la temeridad de este notable artista cuyo valor raya en osadía estupenda.

¿Qué es luchar con una fiera a cuyo ataque se opone la espada, el engaño ó la destreza, comparado con lo que realiza el capitán Ruiz, elevándose a una altura de más de 200 metros cogido de una simple anilla y pendiente de un poco de tela expuesta a diferentes contingencias a cual más desastrosa?

El domingo último no subió el globo lo que otras veces, efecto de no haber viento; ascendió en línea recta y trazando una pequeña trayectoria, después de arrojar el capitán Ruiz sobre la multitud palomas y papel picado, vino a caer junto al cortijo de don Juan Idáñez.

Inmediatamente volvió a la plaza el intrépido aeronauta, en donde entró a los alegres acordes del himno de Riego y de entusiastas vivas con que el público le saludó.

El trabajo de los demás artistas fué lo lucido que siempre, haciendo reír grandemente una especie de coneja que como número nuevo presentó el Sr. Avila. Consistió esta en colocar en el suelo sobre un lecho de pajas seis corambres llenas de v ento, sobre las que habían de pasar corriendo los que quisieran, y al que llegase a la última sin caerse recibía un premio en metálico.

Una sola efectúo con limpieza la operación por una vez, recibiendo el pago; los demás hicieron las grandes piruetas y llevaron a cabo las caídas mas originales y graciosas.

Nuestra enhorabuena a los artistas.
Junta de asociados. - Por sorteos respectivos, han quedado nombrados los señores que han de componer, durante el presente ejercicio, la Junta municipal de asociados correspondientes a los pueblos de Cantoria, Ocaña, Huéjica y Albox.

Mala cosecha. - Según escriben a un periódico de Barcelona, la cosecha de vino en la provincia de Almería, será este año casi nula, debido a los desastres que en los viñedos han ocasionado las devastadoras plagas del mildew y el black rot.

Poca animación. - En Cuevas, donde otros años, en los primeros días del presente mes, todo era movimiento y animación, con motivo de la celebración de la feria, se ven las calles desiertas y en la feria de ganados se pueden contar las bestias que han concurrido, y en la de ropas muy pocos comerciantes ocupan las casetas, y estos con géneros de escaso valor.

Buen porvenir le espera a aquel industrial y rico pueblo, si el desagüe de Almagrera no se lleva a cabo!

Y ahora mucho mayor por la depreciación de los plomos y de la plata, principalmente de esta, que hace imposible calcular hasta donde podrá conducir.

De segunda clase. - Por Real Decreto dado en San Sebastian, ha sido clasificado de segunda clase el distrito marítimo de Adra.

Coche para los baños. - Nuestro amigo D. Carlos Jover, ha habilitado un carruaje, especie de petit ripper, que hace el recorrido de la calle de Granada a los Baños de «El Recreo», con el objeto de conducir a los bañistas y demás personas que lo deseen.

El precio desde cualquier punto de la carrera al balneario, es de diez céntimos de peseta.

Por indicación de nuestro colega El Correo de Madrid ha presentado al Senado el Sr. Conde de la Encina dos exposiciones firmadas por Secretarios de Ayuntamiento, pidiendo mejoras para estos dignos funcionarios de la administración.

Como aquí. - Leemos en nuestro apreciable colega el Nuevo Diario de Badajoz:

«El pueblo del almendral se aprata a celebrar sus ferias, cada vez mas importantes, en los días 20, 21 y 22 del actual mes.

El Ayuntamiento pone a disposición de los feriantes los extensos egidos públicos y terrenos inmediatos a la población.

Releva de todo impuesto a las tiendas y puestos públicos, y exime de derechos de consumos a las especies que introduzcan los feriantes para la venta.
Por una comisión especial se organizan funciones públicas: de novilladas, teatros y bailes a las que tendrán derecho a concurrir gratis los forasteros.»

El de Almería también hace lo contrario.

¿Qué monería! - Anteanoche cuando mas concurrido se hallaba el Paseo del Príncipe, varios jóvenes se entretenían en encender triqui traques y carretillas, quemándose con una de éstas el vestido de una señorita.

No hubo quien les dijera una palabra a los citados jóvenes.

Dos municipales se encontraban al lado de la banda municipal, oyendo los acordes y ni siquiera se extremecieron para imponer a los jóvenes algún correctivo.

La Última Moda. - El número 292 de la Última Moda publica nueve modelos de trajes, para paseo a pié y en carruaje, casino, playa y excursiones; cuatro de cuerpos novedad; uno de cuello-escavina y ocho de bonitas labores. En la hoja suplemento reproduce los retratos de la princesa May y el Duque de York y el del célebre novelista Guy de Maupassant. El regalo es una hoja en tres patrones de tamaño natural y al dorso dibujos para bordados entre los que figuran los nombres de Elvira, Isabel, Herminia, José, Marta y Rufina. Precio del cuaderno un real. Por suscripción 3 pesetas trimestre (13 números) oficina, calle de Claudio Coello, 13, Madrid.

En Almería, calle Real, 16.

Paseo. - El del Príncipe, estaba anteanoche que «orgia» como suele decirse.

Multitud de encantadoras jóvenes, unas almerienses y otras forasteras, daban animación al sitio y sin número de familias habían acudido también a él, pasando una velada agradable que amenizó la banda municipal tocando varias escogidas piezas de su repertorio.

Noticias taurinas. - Con motivo de la feria que se verificará en Valladolid en el próximo mes de Septiembre, se han organizado en aquella ciudad cuatro corridas, que tendrán lugar los días 21, 22, 23 y 24, tomando parte en las mismas los diestros Guerrilla y Reverte.

El día 13 del mes corriente, se lidiarán en la plaza de Calañas, seis toros de Moreno Santamaría, estoqueados por Espartero y Lirri.

El picador Badilla no puede salir a la calle a causa de la lesión sufrida en una rodilla en la plaza de Valencia.

El espada Mazzantini toreará durante el corriente mes en las plazas siguientes: 10 y 11 en Huesca, 13 y 15 San Sebastian, 20 Puerto de Santa María, 22 Antequera, 24 y 25 Almería, 27 Valdepeñas y 28 Linares.

Canalización. - Tenemos entendido que la Comisaría Régia de Consuegra-Almería, dando un ejemplo de vivísimo interés por los que están encomendados, mediante informe del ingeniero jefe que tiene al frente en esta provincia, se halla resuelta a subvencionar en la medida que sus recursos le permitan, la grande obra con relación a sus exigidas fuerzas, que proyectan llevar a cabo los ribereños del Andarax en las jurisdicciones de Terque y Bantarique, acometiendo la empresa de canalizar dicho río en una línea recta de mas de dos kilómetros, para lo cual han de abrir una trinchera de cien metros de longitud por cuarenta de ancho y veinte de elevación, y cuyos estudios se han encomendado al Director de caminos provinciales, D. Lorenzo Riera.

Dignos son estos pueblos, los mas perjudicados por las inundaciones de 1888 y 1891 y que tanto vienen trabajando por reparar aquellos grandísimos estragos, sin haber obtenido nunca el mas ligero alivio del gobierno, que sin embargo, sigue cobrando las contribuciones de las fincas arruinadas, de que la Comisaría les tienda una mano protectora, ayudándoles en cuanto pueda a obrar tan benéfica con la que salvarán nos vega de mas de cien hectáreas que hoy son en su mayoría arenas infructíferas y en ocasión en que la flojera está destruyendo el resto de vega que les queda.

Gloria grande ha de ser para el Sr. Marqués de Aguilar de Campoo ver inscrito su nombre al co-

mienzo de las obras que se han de llevar a cabo, como del reparador de los agravios que los gobiernos todos han hecho a aquella infortunada región, que el consigue su justo deseo piensa bautizar el paraje con el nombre de dicho prócer.

D. E. P. - Ha fallecido en Málaga el senador del reino y banquero de aquella ciudad, D. Tomás Heredia Livermore, gerente de la antigua casa de comercio «Hijos de M. A. Heredia», tan conocida en esta provincia, donde tiene algunas posesiones.

Al entierro, asistieron todas las clases sociales, dando pruebas de las simpatías que gozaba el finado.

Reciba su familia nuestro más sentido pésame.

Noticias mineras. - Dice nuestro apreciable colega El minero de Almagrera, de Cuevas: «Se nos dice que nuestro convecino D. Juan Sanchez Perez, va a comenzar inmediatamente en la fundición «Atrevidas» la concentración de minerales argentíferos por un procedimiento de su invención, del que tiene real privilegio.

«Acabamos de saber que en la subasta de los minerales producidos durante la vareda que acaba de finar, por la mina «San Agustín» se ha hecho la adjudicación con el 49 por 100 de bonificación sobre la Tarifa Almagrera.»

Para el muelle de Levante

ya no se puede pasar sin esgrimir el pañuelo y taparse la nasal, porque hay un chorro que apesada de la rambala en la mitad, y dicen los transeuntes que a tomar el fresco van y aspiran tales... perfumes, ¡Jesús que barbaridad! Si a este paso proseguimos, dentro de un mes a lo mas, dos docenas de inodoros va a ser menester comprar, digo, si antes no se cuela de rondón en la ciudad el cólera morbo asiático, que bien pudiera pasar. Los días de feria llegan, las casetas se pondrán, y habrá gente que discorra, y la distancia a que está la charca de que tratamos, de las casillas, no es tal que a ellas no lleven las brisas lo que al pueblo obligará a no pasar de la calle de la Vega, ya verán.

¿No es verdad que es muy bonito, que es en todo original lo que ocurre en Almería de muy poco tiempo acá? Pues vean ustedes, no es porque falte... voluntad; que ego tenemos de sobra, y orgullo y desseo y... tal.

Ciclorama. - Al final del Paseo del Príncipe, se ha establecido un pabellón llamado Gran Ciclorama de la Exposición de París, que se halla abierto desde los seis a las diez de la noche.

En el mismo se admiran todas las magnificencias de la mencionada Exposición, constando de 100 cuadros, divididos en cinco series de 20 cuadros cada exhibición, variando estos periódicamente.

Además se exhiben dos grupos de figuras de movimiento compuesto de veinte personajes, representando el primero «Un concurso de nodrizas» y el segundo «Jesús en el monte Calvario.» La entrada general es un real y los niños y militares sin graduacion, quince céntimos de peseta.

Sumas devengadas. - La Sociedad especial minera «Estrella de Almagrera», invita por primera vez y en la forma que la ley determina, a los siguientes socios, al pago de los siguientes pedidos:

D. José Crespo y Pico, repartó número 86, 30 pesetas.

D. Vicente Manzano id id. 15 id.

D. José Golmayo Lacorte id. 83, 84, 85, y 86.

Doña Josefa, D. Celso, D. Fidel y doña Amalia Golmayo Trupile, D.ª Margarita Golmayo Pérez y D. Sotero Moracia Golmayo, como herederos de D. José Golmayo, repartos números 83, 84, 85 y 86, 45 id.

Dichos pedidos corresponden al año de 1891.

Escuelas. - Refiriéndose a la entrega al Ayuntamiento por la Comisaría Régia, de las escuelas construidas por la Caridad en el barrio de la Misericordia de esta población, dice nuestro colega El Tiempo:

«Uno de estos días será entregado al Ayuntamiento de Almería el edificio escuela que, en la barriada de La Misericordia se ha construido. En dos lapidas conmemorativas se recordarán las personas y corporaciones a quienes el pueblo de Almería debe este beneficio, consignándose además en una de dichas lapidas, que la escuela está construida en terrenos cedidos a la prensa asociada por la Marquesa viuda de Cabra.»

El efecto dentro de poco se llevará a cabo la citada entrega, de la cual, como tenemos dicho en anteriores números, pondremos al corriente a nuestros lectores.

Pago de obras. - Por la Dirección general de la Deuda, se ha ordenado la devolución de

290 pesetas al contratista de acopios para la construcción de la carretera de Baza...

Exámenes. En el mes de Septiembre próximo se verificarán en Madrid los exámenes de ingreso en la Escuela especial de Caminos, canales y puertos.

Las solicitudes podrán presentarse desde el 1 al 15 del mes que cursa, en la Secretaría de la Escuela, debiendo dirigirse al Director.

Noticias de la Exposición. Hemos tenido ocasión de ver un hermoso plano del puerto de Almería que va a presentarse al Muestro de Sevilla en la Exposición del Centenario...

El reputado armador D. Sebastián López va a exhibir, en la sección de arte retrospectivo, una armadura completa que sin duda ha de admirar los inteligentes...

Don Camilo Blangé y D. Ricardo Rida enviarán preciosas panoplias y otros objetos de su propiedad...

Don Antonio Bizarra está terminando muchos y buenos cuadros para la sección de pinturas y otros objetos para la de arte eucórico...

En suma, ésta va a resultar, a juzgar por los preparativos, digna de los mayores encuentros...

Buen viaje. Ayer tarde marchó para Londres nuestro amigo D. Angelito Ibarra.

Dichos. Aayer se tomaron los dichos en la Iglesia de San Pedro, nuestro amigo el dependiente de Comercio D. Juan M. Martínez Lucas...

Nuevo juez de Vera. Ya ha tomado posesión de cargo de Jefe Municipal de Vera, nuestro distinguido amigo el conyunto republicano D. Juan María Ballesteros.

Conocidos como nosotros los talentos del señor Ballesteros, su integridad y fé, estamos seguros que hará todo lo que esté a su alcance...

Inflexible en todos estos puntos el nuevo juez municipal de Vera, puede afirmarse que el desempeño de su cometido consagrará su clara inteligencia, celo y actividad...

Al felicitar a nuestro cariñoso amigo, le ofrecemos las columnas de este diario al par damos la enhorabuena al pueblo de Vera...

Viajeros. En el vapor de la carrera llegaron a esta capital el último domingo...

El diputado a Cortes por esta circunscripción D. Pio Abadía Pérez, quien dejó en Madrid, restablecido de su dolencia a su señor hermano don Sebastián.

Nuestro estimado amigo el joven abogado y rico banquero D. Ricardo Burgos, acompañado de su distinguida esposa D. Amadena Martell.

D. José Ramón Escos con su distinguida esposa y el mismo hijo Pinar.

Boda. Ayer se celebró en esta capital el enlace de la bella, simpática y virtuosa Srta. Lola Bravo Harro con el joven abogado D. Manías Grandos Ferte.

Al acto asistió numerosa concurrencia, la cual, como nosotros, le hizo presente el deseo de que se vea colmada de felicidades tan venturosas parejas.

Prórroga. Se le ha concedido un mes por la Dirección General de Aduanas para que tome posesión del destino de jefe de la de este puerto, el recientemente nombrado, D. Jesús Maseda.

Conformes. El Sr. Gobernador Civil ha partido a la Del. de Hacienda acordando de la Comisión Provincial sobre las dos corrientes de toreros que dará el Ayuntamiento en la próxima feria.

Dicha Corporación, como era muy natural, ha acordado de conformidad con el Concejo municipal, que se abra el concurso para la construcción de un nuevo teatro.

Nuevo sport. No todo ha de ser bicicletas, las carreras de velocipedos, los recorridos, los triatlones y de la literatura...

Sin duda para romper la monotonía, ya hay quien quiere andar y correr más alto.

Los juegos no solo han de servir en las fiestas carnavalescas, se quiere hacer de ellos elemento de mayor utilidad, llevados al sport...

El ejercicio no deja de ser útil, sobre todo para los novicios que de un bruce sobre la chinca de un camino ó en los adoquines de una plaza.

El zanco, con el cual parece que han hecho su carrera muchos personajes de aya, es de esperar que no prospere gran cosa dentro de los guetos del sport.

Los aficionados podrán hacer pinitos, dar alguna que otra zancada, pero seguramente, a semejanza de lo que ocurre en la vida, no faltarán piedras en que tropezar ó gente de mal alma...

pero no impide que haya tenido mucho interés el concurso de zancos organizado pocos meses ha por La Grande de Burdeos.

Temperatura. Ayer fué uno de los días más calurosos que se han dejado sentir en el presente estío.

Expedientes. Por la Administración de Contribuciones se han elevado los expedientes de declaración por industrial seguidos contra los Sres. D. Francisco Carrasco Cuevas, D. Salvador Ayala Navarro, D. Tomás Parra Pérez, don Cristóbal Martínez López, D. Antonio Gaviz y D. Andé R. Pol.

Sillas de Roquetas. El Administrador de las Salinas de Roquetas ha comunicado al S. Delegado de Hacienda que debido a las malas condiciones en que se hallan las Charcas...

Embarque de uva. Desde el día 19 de Julio último hasta el día 2 del actual, van embarcados por nuestro puerto los siguientes barriles de uva:

Día 19. Vapor «Bergu» con destino a Glasgow 1.133 barriles de dos arrobas y 47 de una.

Día 20. Vapor «Tina» para Liverpool, 3.399 de dos arrobas y 149 de una.

Día 21. Vapor «Blow» para el mismo puerto, 2.731 de dos arrobas, 75 de una y siete cajas de tomates en 161 kilos.

Día 22. Vapor «Tina» para Liverpool, 1.266 de dos arrobas.

Día 23. Vapor «Gand» para Liverpool, 7.951 de dos arrobas y 397 de una.

Día 24. Vapor «Tina» para el mismo puerto, 707 de dos arrobas.

Día 25. Vapor «Awa» para Hull, 4.073 de dos arrobas, 245 de una y 26 cajas de tomates en 300 kilos.

V. embarcados hasta el día, en totalidad, 17.257 barriles de dos arrobas y 914 de una arroba.

Desgracias. Ayer mañana, estando se parada a la baranda que circunda la Glorieta de San Pedro, un niño, se le resbaló la mano que tenía cogida a los hierros, cayendo de golpe a la parte fuera y ocasionándose una piñadura herida...

Ayer a las tres y media de la tarde, cogió en el Paseo del Príncipe un coche de la propiedad de José Ramírez Ramoa, a un niño llamado Antonio Sánchez Azagá, habitante en la calle de R. goja número 136.

Por varios agentes de la autoridad fué conducido el niño al domicilio del conocido médico señor Moner, quien le practicó la primera cura de una contusión interna de segundo grado en la mano izquierda y otras más leves en la boca y pierna izquierda.

El Sr. Moner estuvo cariñosísimo con el herido, prestando el gusto a su familia.

Para enfermedades urinarias «San» D. LO PIZA 1.000 PESETAS al que presente Cap. uvas de Sándalo mejores que las del Dr. Piza de Recoleta.

Santo del día. Día 9, Miércoles. San Román, Secundiano, Marciliano y Veriano, mas, y Dominicano.

Liturgia: La misa y oficio divino de San Justo y Pastor, mas con rito doble de 2.ª clase color rojo vigilia de San Lorenzo.

Castelra: A las 8 y media prima, tertia, misa mayor, sexta y nona misa de la vigilia con ornamento violeta. Por la tarde a las 4 horas canónica.

Misa de Comunión a las 6 y 12 en las Comunidades Religiosas.

Misa conventual a las 8 en todas las Iglesias. Rosario a las 3 y 6 en todas las Iglesias.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nra. Sra. del Mar en el Sagrario.

Juzgado Municipal. IA 7. 28 de Julio de 1900. N.º 1.º. D. Juan Martínez Casquero, Francisco Miras Lopez, María Hernández Morales, y Manuel Vizcaino Prior.

Defunciones. Juan Padilla Morales, Pedro Sánchez Andujar con Dolores Sánchez Sánchez y Francisco Expósito Castillo con Dolores Torrecillas Morales.

Movimiento marítimo. Nota de los buques entrados y despachados desde el día 6 al 12 de la tarde hasta igual hora del 7.

ENTRADOS. Vapor «Luisa», de 23 toneladas, con efectos de Málaga.

Vapor «N. Manilla», de 560 tns. con efectos y 67 pasajeros de O. A. y 100 de M. A.

Vapor «Laffit», de 858 tns. con mercancías y 39 pasajeros de Cartagena.

Vapor «Luisa», de 1070 tns. con carga general y 54 pasajeros de Málaga.

DESPACHADOS. Pallebot «Virgen del Pilar», de 49 tns. con pescado salado de C. A.

Vapor «Luisa», de 23 tns. con carga general para G. A.

Vapor «Laffit», de 858 tns. con carga general para Málaga y 35 pasajeros.

Vapor «Luisa», de 1070 tns. con carga general y pasajeros para Cartagena.

Pallebot «Virgen del Pilar», de 49 tns. con pescado seco para Alicante. Balandra «San Pedro», de 18 tns. con mineral para Mazarrón.

Telegramas.

Madrid 7, 12 m. En la corrida verificada ayer en esta plaza, el cuarto novillo alcanzó al célebre banderillero Manuel Rodas, causando e dos heridas graves y un puñetazo en la ingle.

Telegramas recibidos de Valladolid alegan los rumores que han circulado sobre el arresto de un militar.

Madrid 7, 8'15 m. Sigue habiéndose de la formación de un nuevo partido democrata, indicando al ex-ministro Sr. Canalejas como principal propagandista y que en el primer discurso que pronuncie hará algunas declaraciones.

Madrid 7, 9 m. Se ha firmado el tratado hispano-italiano.

Boletín. 4 por 100 interior, 68-70. 4 por 100 exterior, 90-90.

4 por 100 amortizable, 90-90. Londres a la vista, 30-26. París ídem a la vista, 19-55.

Madrid 7, 9 10 m. El Sr. Pi y Margall ha marchado a la Coruña; el general Lopez Dominguez a San Sebastián.

El Sr. Canovas pasó por San Sebastián con dirección a Biarritz, esperando en la estación el Sr. Romero Robledo y numerosos amigos.

Madrid 7, 10'50 m. Entre otros decretos que lleva a la firma el general Lopez Dominguez figura uno sobre la organización de los impuestos de pegos al Estado y la reforma industrial acerca de las compañías de seguros.

DOCTOR GARIN Y MAGAN, CIRUJANO-DENTISTA de la Escuela Nort-Americana y director de la Clinica de Madrid.

H. establecido su gabinete en la Fonda de Tortosa, donde practica toda clase de operaciones en la boca, por difíciles que sean.

Vapor «Nuevo Valencia». Saldrá de este puerto el día 10 de Agosto para Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixó, Paamos y Mar de la.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, Luis Campos, Virgen del Mar número 1.

CONSULTAS médico-quirúrgicas. EL DR. ORLSTE BAVASIELLI tiene consultas médico-quirúrgicas en su casa plaza de la Glorieta 4, todos los días de 9 a 12 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde.

Gratis para los pobres, de 8 a 9, y de 10 a 11.

Hospedaje «La Perla». José Jurado, dueño de dicho establecimiento, ofrece a su numerosa clientela y demás pasajeros un servicio especial economía y buen trato, con habitaciones en las mejores condiciones.

El sitio que ocupa es el más céntrico, pues se halla a los inmediatos del Paseo del Príncipe y calle de las Tiendas.

Se sirven almuerzos y comidas a domicilio. Plaza de Flores número 4.

Directo para Liverpool. El famoso vapor «FRUTERA» llegará a este puerto el 10 del corriente y tendrá que salir el mismo día.

Su consignatario, Manuel Barjon.

Vinos para mesa. Probar y os convenceréis que los mejores vinos sin alcohol que se venden en esta capital, son los del Bazar de Ultramarino del Malagano, Santo Oristo, y Marquesa 2.

La Unión y El Fénix Español



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. Domicilio social: Madrid, calle de Olsaga, número 1, (Paseo de Recoletos.)

Capital social efectivo... Pesetas 12.000.000. Primas y reservas... 40.697.900. Total... 52.697.900.

Seguros contra incendios. Esta gran Compañía nacional ras osate guntro contra los riesgos de incendios.

Seguros sobre la vida. En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente la de Vida ecero dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferido a primas más reducidas que cualquier.

El Pensamiento Doroteo Molina Gaya. SUCESOR DE F. GAYA. 9 y 11. Tiendas. 9 y 11.

Antes de comprar artículos de quincalla, ferretería, paquetería, perfumería, bisutería, juguetes, pasamanería, cintas, encajes, oro, sedas, felpillas, lanas, algodones, muebles, camas, colchones, cristal para mesa, lampistería, vajillas, labajos, batería de cocina, armas de fuego, objetos de piel, artículos de viaje, jaulas, portieres y objetos de novedad y fantasía, visitad dicho establecimiento, «El Pensamiento», donde encontraréis todos cuantos artículos mencionados, y otros muchos que sería difícil mencionar, de mas gusto, elegancia y baratura que en ningún otro establecimiento.

9 y 11. Tiendas. 9 y 11. GRAN DEPÓSITO muebles de madera encorvada.

Se acaba de recibir una gran remesa de estos muebles con asientos de rejilla y de madera.

Hay tambien de las demás clases de muebles, como son cómodas, entredores, lavabos, mesas de noche, espejos, etc. etc. a precios baratísimos.

Bazar del León de Ubaldo Abad Terriza.

No más cabello blanco. Agua española. Devuelve el cabello blanco su primitivo color dando fuerza, brillo, vigor y hermosura como en la juventud.

Se expende a tres pesetas franco las farmacias de D. J. Vivas Pérez (boticas de Santo Domingo), D. José Quesada, Puerta de Purchena, D. Antonio Fernández, calle Real y en la Drogrería de D. Antonio Guillen, Puerta de Purchena.

EL RECREO, BAÑOS DE MAR TEMPLADOS Y FRIOS. Consultar con el doctor. SERVICIO PARTICULAR.

El dueño de este establecimiento, no omitiendo gasto para dar toda clase de comodidades a los bañistas, ha contratado un coche de plaza que correrá desde el bañero hasta la calle de Granada, esquina a la casa de D. Francisco Sidro, de 6 de la mañana a 6 de la tarde, saliendo a las horas del establecimiento y a las medias de la calle de Granada, pasando por la Puerta de Purchena, Paseo del Príncipe, Instituto, Gerona, Real y Malecón, al finimo precio de diez céntimos por persona.

Marcas para barriles de uva. La huérfana Isabel Rodríguez Bustos ofrece sus acreditados trabajos en todos los caprichos que se quieran para dichas marcas, Rambla del Obispo 42.

Parraleros. En sustitución de los barriles Patent se ofrece a los cosecheros de uva los barriles carton piedra barnizados a 5 reales y medio en serria.

Bazar Parisien. 31. Granada, 31. Se ha recibido un extenso y variado surtido de juguetería, cristales planos, muñecas y colores, loza, porcelana, cristil hueco, lamparas, quinqués y otros muchos artículos en quincalla y bisutería.

Entrada libre. -PRECIO FIJO, 9-80 (d).

DE MARTES A MARTES.

8 de Agosto de 1893.

Sumario.

ACTUALIDADES. S.—A MI MUSA, Fernando Ruiz Márquez.—EL NEGRO DOMINGO, José Zañonero.—DOS ALMAS, C. del Castillo Tejada.—EL VELOCÍPEDO, Alfonso Pérez Noya.

ACTUALIDADES.

LA GOMA.

La goma o la alta goma, como pomposamente la denominan sus partidarios, es una de esas infinitas chifladuras que padece la humanidad.

Es decir, parte de la humanidad, porque se dá el caso de que mientras unos rinden tributo á la goma, á otros es preciso engomarlos, para que al menos se mantengan en posición perpendicular; así van ellos de súcios y desencuadernados.

En realidad, la moda ha creado otra aristocracia más. Respetábalos la de los timbres noviliarios, la del dinero y ante todo y sobre todo, la del talento; hoy, entre cierta clase de personas, el *sabense vestir*, es otra aristocracia.

Y en parte no les falta razón.



No es tan sencillo vestir con distinción y dar aire á los trapos. Se necesita para que una persona alcance el dictado de elegante, dos condiciones muy importantes; de un lado, un voluntad de hierro para estudiar á diario el modo de aderezarse; y de otro, un valor á toda prueba para exponer ante el público las privadas flaquezas.

Me explicaré. La mujer que posee un gusto delicado, ó se empeña en imitar á las demás ó en imponer sus caprichos en cuestión de indumentaria. Si lo primero, se esfuerza hasta conseguir el plagio; si el segundo, se esfuerza mucho más por no plagiar á nadie, y en ambos casos ha de forzar su voluntad para no distraer su atención en otras ocupaciones más importantes.

Hay que verla por calles y paseos vestida con su trajecito ligero, que lleva con aire satisfecho. No le preguntas lo que aquellos trapitos le cuestan; un mundo de sacrificios en su posición le ha obligado á cortar y coser con sus delicadas manos aquel pedazo de tela que la envuelve; un verdadero dineral se encarga á otros que se lo hagan. Le vale aún más todavía el ser elegante; tener algún que otro disgusto con su padre, ó su marido y abandonar las ocupaciones de su casa por estas otras ocupaciones.



La segunda de las condiciones necesarias para llegar á ser una persona bien vestida, es tener un gran valor personal para exponer los trapos al público.

¿Cómo—se dirá—valor... ¿para qué? Ahí es nada.

Si todas las mujeres fueran ebeltas y bien formadas, no tendrían que temer á los mirriñaques, ni á los polizontes, ni á los sombreros grandes, ni á las mangas anchas; pero figurao una diminuta hija de Eva con cuaquiera de esas modas llevadas á la exageración y luciendo colores abigarrados y chillones y decidme si no se necesita valor en quien tales prendas lleva para reponerse con ellas ante el público, que de seguro usará y abusará de la tijera en su menoscabo.

Este valor tiene que ser en los hombres casi heroico. Cuando la moda es racional, todos pueden llevarla que no está reñida la seriedad con la corrección en el vestir. Cuando la moda es hija del capricho, no todos se encuentran obligados á rendirse á su imperio.

Les falta valor á los mas sesudos para humedecer el pañuelo con esencias, usar corbatas estrepitosas de colores chillones, caracolear los bigotes y llevar chaquet que parecen rusos.

En ambos casos hay modas verdaderamente ridículas.

Por eso hay que distinguir á los gomosos de los que visten sin afectación dentro de la mas exquisita corrección.

Los unos se exponen con exagerar la moda; los otros no llegando á ese extremo. El mundo se compone de gustos.

A MI MUSA.

Quando en noche serena y silenciosa mi mente embarga sugestión divina, encuentro tu mirada, que ilumina mi espíritu con luz esplendorosa. Teñida la materia, presurosa, avergonzada y triste; se encamina de no hieran los rayos que fulmina tu brillante pupila fulgorosa.

Entonces, á treyéndome el encanto de imagen celestial que me engena, vóime envolviendo en tu divino manto.

Y mi alma, al mundo corporal se gana, elérase al empero en dulce canto que por todos sus ambitos resena.

Fernando Ruiz Márquez.

EL NEGRO DOMINGO.

(CUENTO PARA LOS NIÑOS)

(COLABORACION INÉDITA).

Hace algunos años vivía en la ciudad de la Coruña un negrazo viejo y alto, de cara aplastada, grandes ojos angustiados y tristes que tenían la particularidad de mirar siempre con recelo ó con esa dulce expresión de humildad propia del mendigo.

Había sido esclavo y puede decirse seguía siéndolo; tan solo había variado de esclavitud y huyendo del látigo del capataz al llegar á la Península se hallaba condenado á vivir en la misera condición de proletario; condición que determina la esclavitud de los blancos.

Vagaba por el Canton ó el Parrote, algunas veces se le veía por la playa del Orzán; pero todas las mañanas armado de un saco y un alambre grueso torcido á manera de gancho se dedicaba á rebusar; á trapear por las calles; pedía limosna tratando á todo el mundo de excelencia ó de señoría y así sacaba para el agardiente, á que era aficionado y que le producía á veces embriaguez, y recogía también algunas sornas de comida; en existencia de parásito de la ciudad se había hecho popular y temible.

Llevaba botas viejas y pantalones casi siempre claros, raídos y sucios y un enorme levitón verde botella con botones de todas clases y un sombrero de copa singularmente característico: vetust, negro, espeluznado, grasiento, como él.

Semejante viejo, especie de monstruo que ya no tuviese garras ni dientes, ó que por aparecer tan solo á ciertas horas en la ciudad, á la hora crepuscular, cuando los niños van á acostarse, causaba á veces sorpresas de demonio ó de duende; era sin saberlo, un fantasma público; ejercía la magistratura extraña de servir de amonesto; viviente motivo de leyendas fundadas en la tradicional idea de una educación cuyo principio moralizador es el burlar.

Desconocía el pobrete su importancia, la significación de su saco y de su gancho. ¿Cómo había de pensar que éste era como el tridente de Satanas el tenedor con que el diablo pincha en el inmenso plato del mundo para regalarse con sabrosos pecadorcillos? ¿Cómo había de figurarse que su saco, no de trapos, y huesos y papeles, si no de chiquillos y chiquitas, bien repeto iba á vaciarse todos los días en el infierno? Y sin embargo la gente menuda y pecadora, el diminuto pueblo de niños que vivía en la ciudad, todas las caritas risueñas ó tristes, todos los corazones inquietos, todos los niños traviesos, todas las niñas rebeldes lo sabían; el negro Domingo podía aparecer cuando menos se le esperaba y enganchando por las anguillas ó braguillas á los muñecos desobedi-

dientes y traviesos echarlos al saco y de allí al asadero del diablo. Por supuesto que no faltaba quien añadiese que todas las noches el negro Domingo y el mismísimo señor Lucifer se daban cena succulenta de muslos tiernos, bracios delicados, y sobre todo, chiquillos rellenos de mentiras; estos eran los que mas les gustaban.

Sólo encontrar á veces Domingo en su desvariada marcha callejera, pequeños que al verle lanzaban un grito de terror y huían. Otros chiquillos que sin duda por acreditarse de malos más que el mismo diablo, acometíanle por la espalda, á tirarle de los faldores del levitón, escapando al ser sentidos y gritando luego á lo lejos:

¡Preto do diabol! ¡Preto do diabol!

Chiquitines habíase que al verle palidecían y ocultaban sus caritas aterradas; otros no menos miedosos le miraban y sacando un palmo de lengua le hacían un gesto de odio; por manera que el negro solo provocaba miedo y aversión.

Sin que Domingo llegara á conocer verdadera mente en toda la extensión la calumnia y todo lo que acerca de él se decía, llegó á sentirse profundamente despreciado y á profesar una invencible antipatía á todos los muchachos.

Figurao que cierto día un chiquitín que se hallaba en unas rocas del Orzán, buscando caracillos rióse de pronto con que la mar había cercado el peñote: subía por allí la marea, blanda, suavemente, el fuerte oleaje dabase más alta, mas el niño creyóse perdido, comenzó á llorar desesperadamente: y Domingo al verle quitóse los zapatos, se arrojó á media pierna los pantalones y metiéndose en el agua se encaminó á coger en brazos al pequeñuelo. Pues bien, entonces el niño al verle, sintió mayor terror aún, mayor espanto le producía aquel salvador que el peligro de que iba á salvarse y cuando se vio en los brazos del negro gritó furioso, tiróle desesperadamente de los crespos cabellos, le pateó y mordió y cuando el viejo negro hubo de saltarle en la playa el chiquitín huyó despavorido, no de la mar, si no del negrazo, del terrible negrazo.

¿Cuanta melancolía! ¡que pena tan profunda, causaba este recuerdo en el corazón del pobre negrol!

Ahora bien, una mañana ocurrió una cosa inesperada, sorprendente, una maravilla, un portentoso suceso. Desde un mirador del cual algunos días, una mano de muger le había arrojado á la calle algunas monedas, vió el viejo que una niña, de poblada cabellera rubia, carita confiada y risueña, le envió con su mano chiquita y ligera como una mariposa y recogiendo de los labios algo con los apañados dedos un beso, un beso que llegó á él, que le sintió, que le produjo estremecimiento, sacudida de placer inefable, risa cómica, lloro trágico; aquel ademán fué como la salvación del cielo que le comentaba, mejor dicho le indultaba de una pena; la de sufrir el odio de los niños.

¿Qué alegría tuvo Domingo cuando á los pocos días vió cerca de sí á la pequeñuela!

Acercóse á él confiada y contenta; la niñaera contempló sonriente la escena, escena que se repitió muchos días.

La niña recordaba á un viejo negro criado que en la Habana, hacia pocos meses, había sido su niño; y Domingo, Domingo también recordaba á una Charito, á otra niña hija de sus amos del Cafetal.

Amata Charito había sido un consuelo en su esclavitud, y aquella otra era su consuelo en la mendicidad. ¡Ángeles de Dios! Tiempo despues los niños que le habían visto jugar con la pequeñita le perdieron el miedo. Había sido para Domingo una redentora aquella linda niña. Pero cuando esta salió de la ciudad, el negro siguió la costumbre de ir todas las mañanas á la misma hora y pasar dos ó tres veces frente al mirador, pensando en su amiguita ausente.

¡Oh, era terrible el negrazo Domingo, colega del diabol!

JOSÉ ZAÑONERO.

3 Agosto 1893. (Prohibida la reproducción.)

DOS ALMAS.

Un alma que hacia los cielos iba volando ligera, halló en su camino otra que descendía á la tierra.

Las dos sus alas plegaron, quedando á un tiempo suspensas sobre una nube de grana que vagaba por la esfera llevando rayos de sol en sus vaporosas crestas; y contemplándose un punto se habieron de esta manera:

—¿dónde vas?—preguntó la que subía.

—A la tierra.

—Dijo la otra.—¿Y tú, donde?

—A la gloria que me espera.

—¿Vienes del mundo?

—Del mundo.

—¿Como tan pronto lo dejas, si á un impúnse son tus alas y, como yo, débil, vuelas?

—Ea que de Dios que me hizo soy un alma predilecta.

—El no quiso que más tiempo fuera del cielo estuviera.

—Y al como te llamaron entre los hombres?

—Teresa.

nombre que á divino amor con dulce música suena... ¿Cual es el tuyo?

—Yo nombre no tengo, hermana; que es fuerza para tener nombre humano pisar del mundo la senda.... Mas di, ¿qué has hallado en él?... cuéntame lo que tú sepas, y así yo sabré la puerta que entre los hombres me espera.

—Pues oye y perdona, hermana, que al hablarte me entristezca; que aunque al seno de Dios voy, voy recordando con pena caricias que aún en mi frente, palpitan, aletean; calor de besos suaves; goce de dulce pureza que arrulla ban á un ser débil.

del que yo la vida era.

—¿Y era ese ser?... —Una niña de rizada cabellera, cuyos bucles eran rayos de este sol que nos calienta: de encendidos arreboles, era su boca bermeja; sus piecitos capullos; sus ojos dulces estrellas que de la paz de este cielo hablaban con muda lengua.

Yo en aquel ser reposaba; su pecho mi nido era, y hasta mi nido llegaban de las caricias maternas los deliciosos halagos que calor y vida prestan.... Mas ¡ah! que la muerte cruel, en su sueño inocencia, sorprendió á la pobre niña, alzó su guadaña fiero y en los brazos de la madre le arrebató la existencia. Por eso del mundo vuelvo hacia la mansión eterna, mas ¡ay! que aunque al cielo voy aun el recuerdo me apena de las pérdidas caricias que calor y vida prestan.

Si tú cuando al mundo llegues y en él tu vuelo tengas, con el ser á quien ames, hallas abrigo y ternura en aquel seno amoroso donde la niña Teresa dejó un profundo vacío, hermana, ve si lo llenas, que así en el cielo mis dichas habrán de ser mas completas.

Y ahora adios, que Dios me llama y ya la gloria esta cerca.

—Adios, hermana; hasta luego... Y ambas, las alas abiertas tomaron rumbos distintos por las celestes esferas.

Halló el alma que subía, del cielo franca la puerta al mundo bajó la otra y quiso la Providencia que con el ser que animara el mismo seno oprimiera.

¡Logró extinguir el recuerdo de la que con Dios se encuentra?

No; que alivio dió tan solo de una madre, á la triste; vacío que dejó un hijo, queda en el mundo lo llenar.

Castano del Castillo Tejada.

EL VELOCÍPEDO.

El muchacho pensó volverse loco de alegría al oír lo que le mandaba el maestro: ¡Llevar el velocípedo á su destino! En el acto saltó en el cerebro del chico una idea luminosa, y un deseo vehementemente contenido por imposible, se le escapó á borbotones del corazón; montarse en el vehículo. ¡Qué!

Si parecía cosa de la Providencia. Lo mismo pudiera haber traído á g bernar un bicicleta, y entonces cualquiera se atrevía á su biras sobre aquella rueda enorme sin tener costumbre de manejarla; pero la combinación de las tres ruedas alejaba el temor de todo peligro y podía escalar seguro el anhelado instrumento de sus ilusiones. Cuando se hizo cargo del velocípedo se echó á reír como un tonto; el maestro le preguntó la causa de un alboroto tan repentino; ni él mismo la sabía, se reía de felicidad.

Salió de la herrería empujando mansamente el velocípedo, y así lo llevó mientras encontró á su paso piso de adoquines, cuidando de que no se rompiese al botar en las piedras, metiéndose por la acera siempre que podía, mimándole como si fuera suyo.

Al fin desembocó en una calle entarugada; había llegado la hora de realizar sus sueños de oro; se resplandecieron de emoción las pupilas, comenzaron á tablearle los puños, con mano temblona paró el triciclo, no treviéndose á subir á la carrera, y mirando sin darse cuenta hacia atrás, sin acordarse de que no estaba ya al alcance del maestro, se subió al velocípedo, le dió á los estribos y arrancó á escape.

Todos sus proyectos de prudencia se le olvidaron juntos al verse tan alto; el aire que le pegaba con violencia en el rostro le embriagó y le quitó el miedo; la timidez que le embargaba al echar á correr la desap reció en seguida, y con un valor temerario como si hubiera pasado toda la vida caminando en caballos de alambre, como sino fuera la primera vez que subía á un velocípedo, inclinó el cuerpo y se deslizó con una rapidez vertiginosa, de bales por la calle adelante.

Al principio todo fué bien, hallaba la vía libre; pero muy luego vió venir contra él un carruaje que por su misma velocidad se le figuró que se le echaba encima; aturdido, su primer impulso fué apesarse; no conocía el manejo del velocípedo pero llevaba tanto empuje que no se atrevió á tirarse; entonces lanzó el triciclo bruscamente y á la buena de Dios, y sin poder refrenar el maldito instrumento que parecía desbocado, se zampó en la acera y derribó á una señora, que cayó el suelo lamentándose á grandes voces. Los gritos, el atropello, las exclamaciones de los transeúntes concenyerón de robarle la serenidad, torció de nuevo á la izquierda, atravesó la calle, vacilando pero con una rapidez horrible, y sin ser dado contentar su propio impulso fué á parar contra un escaparate, cuyo magnífico cristal se rompió con estrépito, cayendo al fin el mozo entre la lluvia de vidrios y por la fuerza del retroceso, y rodando por tierra con el triciclo, que se le queó encima, cogiéndole las piernas. Por extraña fortuna solo resultó con ligeras heridas, y apesadumbrado y molido, tirado del velocípedo de sus ilusiones, fué á dar al pobre aprendiz con sus huesos en la prevención.

Alfonso Pérez Noya.

SOLUCION AL ANACROSTICO DOBLE ANTERIOR

OS u Na
TA l Ar
AN s Ia
AS o Te
TE r So
OB r Ar
GA r Bo
AS t R
AT a Se
PI a No
PA s As
AN i Sa

CHARADA DOBLE.

PRIMA invertida en baraja nombre de letra PRIMERA la SEGUNDA es un adverbio; y cosa grande TERCERA, la PRIMERA con a PRIMA, sustantivo; DOS TERCERA es el presente de un verbo; y tambien la TRES PRIMERA. La SEGUNDA siempre a umbra; tiempo de verbo es la TERCIA: PRIMA invertida SEGUNDA, animal de mucha fuerza; apellido es PRIMA DOS; y tambien PRIMA TERCERA. El que enfermedad no tiene PRIMA SEGUNDA se encuentra:

en los toros se verá
PRIMA invertida TERCERA;
y en la música se ve
la SEGUNDA con la TERCIA.
Para que aciertes, lector,
el TODO y mi TODO de esta
charada, son apellidos
que conoce España entera.

Casos y cosas.

En un ferro-carril francés.
Una señora anciana mira con gran cariño
a un perrito que tiene sobre la felda.
Uno de los viajeros acaricia al animal.
—¿Le gustan a usted los perros, caballero?—pregunta la dama halagada por aquella muestra de afecto á su can.
—Mucho, señora. Desde el sitio de París, no como otra cosa.

Efeto de un Juzgado municipal de un pueblo:
«Por la presente cito, llamo y emplazo á Fulano de Tal á quien se cree muerto hace dos años en Cuba, previniéndole que, de no comparecer en este Juzgado, le parará el perjuicio que haya lugar.»

Gaceta.

MARINA.—Ley fijando las fuerzas navales para las atenciones del servicio durante el año económico de 1.893 á 94.
HACIENDA.—Real orden dictando re-

glas aceleratorias relativas á la exacción del impuesto de cédulas personales.

Receta culinaria.

Diseción del buey.—Un trozo de buey hervido, cuando esta cocido á su punto, es el manjar que se trincha con más facilidad; pero cuando está demasiado cocido no sucede así. Para proceder á la diseción se ha de usar un cuchillo bien afilado y se cortan tajadas de tres ó cuatro líneas de espesor. Cada tajada debe retener un poco de grasa, esto es, debe ser enlardada. Se colocan, á medida que se cortan, en un plato que de antemano ha sido calentado, pónganse luego las legumbres en el medio si las hay, ó todo otro adherente ya preparado. El buey hervido siempre se corta transversalmente. El pecho hervido y el buey á la moda se cortan del mismo modo.

ENTRADA Y SALIDA DE LOS CORREOS en esta capital.

Table with columns ENTRADA and SALIDA. Rows include Correo general de Madrid y Mediterraneo, Idem de Granada, Canjajar y parte Poniente, Adra Beria y Nijar.

La recogida de los buzones se hará una hora antes de las salidas de los correos.
Las horas de despacho para el servicio de valores declarados, de 10 á 11'30 de la mañana.
Las de imposición de certificados para el correo general de 10 á 11'30 de la mañana y de 3'30 á 5'30 de la tarde.

Nijar y toda la parte de Poniente, de 10 á 11'30 de mañana.

ESTRADE BERDOT FRERES, OPTICOS

Tiendas 2, Almería.
Completo surtido de gafas y quevedos para las vistas cansadas, mopeas y cataratas operadas; idem con cristales naturalmente lijeramente ahumados para la conservación de la vista.

Gafas y quevedos con cristales de prosoptismo, de roca superior, á 8, 9 y 10 pias. par; idem otra extra superior con cristales piriscópicos llamados Coral, á 20 y 17 id. el par siempre que no baje del número 5. Estereoscopos de varias clases 8, 9 y 25 pesetas uno. Vistas transparentes para los mismos muy bonitas á 7'50 pesetas la docena; idem otras líneas mas baratas.

Barómetros metálicos con termómetros redondos y alargados de clases superiores, desde 30 pesetas á 80 uno. Termómetros de varias clases desde 2 pesetas á 11 uno; idem otros de escalas altas; idem otros clínicos de máxima fija á 6, 8 y 10 pesetas uno. Variado surtido de estampadas caladas para registros, idem otras mas modernas que representan el bautismo, la confirmación y la comunión de niños y niñas.

Se hacen las composturas de óptica. Estrade Berdot-Freres

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL

EL BUEN DOCTOR

EL CÉLEBRE DOCTOR
EL GRAN DOCTOR.

Asi le nombran al DOCTOR AGUILAR todas las madres que han tenido el buen acierto de medicar á sus hijos con LA PANACEA ROSADA del Dr. Aguilar.

Medicamento que es, sin ninguna duda, el REMEDIO INFANTIL mas «poderoso, seguro é infalible» que se conoce. Para «facilitar la dentición» corrigiendo los desarreglos de vientre durante dicho período. Para «matar las lombrices» (causa de graves trastornos de organismo) y hacer espere la BABA que quema los intestinos. Para «lugar con suavidad y curar las indigestiones é irritaciones. Para evitar y cortar los «ataques convulsivos, accidentes nerviosos, congestiones y derrames á la cabeza» y al mismo tiempo «purificar y depurar» el cuerpo de la bilis y humores grasos, infectos y corrompidos que impiden su buena función. Para «prevenir y combatir» con eficaz éxito las erupciones, «roea», «escarlatina», «sarampión» etc., y las enfermedades gastricas, tifólicas y pútridas, porque es tal su virtud desinfectante que, tomándola á tiempo, destruye de un modo rápido y seguro los gérmenes de las enfermedades, y por fin, en cualquier caso grave, «aun que se haya perdido toda esperanza de curación» y tanto es así, que solo algunas tomas de nuestra PANACEA ROSADA han bastado muchísimas, pero muchísimas veces, para hacer desaparecer, como por encanto, síntomas de graves enfermedades, devolviendo la salud al enfermito y la tranquilidad y alegría á los atribulados padres.

Las madres que la conocen aseguran todas que es la MEDICINA PRODIGIOSA para los niños, y que ninguna debe estar «sin ella», no solo para curarles, sino que, cuando están buenos, les hacen tomar cada ocho días una ó dos tomas segun la edad, y á tal precaución deben que se conserve la salud de sus tiernos hijos.

Nosotros honradamente prometemos y certificamos que por mas que parezca mucho lo que ofrecemos, es aun mas lo que nuestro preparado cumple; pues todos cuantos han medicado sus hijos con LA PANACEA ROSADA del DR. AGUILAR reconocen y afirman con nosotros que no hay medicina que sea tan inocente, inofensiva y benigna, tan suave, agradable y fácil de tomar ni de mas «prontos y felices» resultados para «prevenir, corregir y curar» las enfermedades de la niñez. Léase detenidamente el folleto que acompaña á cada caja.

PRECIO DE LA CAJA CON FOLLETO EXPLICATIVO: 2 PESETAS.

De venta en Almería: Farmacias de D. Juan Vivas Perez, Sca. Viuda de D. Antonio Vivas y principales de España. Al por mayor, Dr. Andreu, Barcelona.

Modista gaditana.

Ha llegado á esta capital estableciendo en la calle de Arreaz, número 3, la conocida modista gaditana D.ª Francisca González Contreras, adelantada desde el año 1892. Dicha señora, que en otra época ha estado entre nosotros, ofrece nuevamente sus servicios á las señoras y señoritas de esta ciudad, en la confianza que quedarán altamente satisfechas.

Zapateria modelo.

En este Establecimiento acaba de confeccionarse las últimas novedades para caballeros y señoras á precios muy económicos. Al mismo tiempo hallarán un surtido completo al alcance de todas las fortunas.

PLAZA DE BILBAO NUM. 1. José Robles.

CHOCOLATES Y CAFES

LA COMPANIA COLONIAL

Tapioca, Tes—37 recompensas industriales

Depósito general: calle Mayor, 18 y 20. Sucursal: Montera 8, Madrid

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS

Domicilio en Barcelona; Calle Ancha, num. 84.

CAPITAL DE GARANTIA

10.000.000 DE PESETAS.

Las cuentas de l último bienio arrojan los siguientes datos:

Table with columns Capital suscrito, Activo, Suavestros pagados, Capitales en curso, Reservas. Values in Ptas.

En todas las provincias tiene esta Compañía española Delegaciones y personal para fomentar el seguro sobre la vida que tan útil es á las familias, Subinspector en Almería: D. Antonio Garcia Sanchez, Ciprés 8.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras

RESTAURADORAS FORMIGUERA, con hierro, manganoso y persina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles. Véndense en todas las farmacias. Al por mayor: E. Formiguera y C.ª, Tallers, 22.—Barcelona

ESTABLECIMIENTO de quincalla de Carmona y C.ª.—Tiendas, 21. Se han recibido en grandes partidas abanicos japoneses y valencianos, un surtido completo de armas de fuego, objetos caprichosos para fumadores, perfumería extranjera y del reino, sombrillas de seda y algodón para señoras y caballeros, cintas, blusas y gremesanos de seda, cinturones de seda en colores bonitos, surtido completo de somier y camas de hierro, artículos de punto en media, calcetines y camisetas, verano y otros muchos artículos que venderemos á precios reducidos.

Depósitos: Farmacias Gomez, Quesada, Lopez y Vivas.

A los mineros y agricultores

Dirigirse á D. José Salvador Andrés, en Bentarique, para dinamitas y capsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ningunas otras conocidas, mechas ó esfere ó cordón: impermeables y pólvoras de todas clases.

El mismo señor tiene la representación en esta provincia de la Compañía Agrícola y Selibera de Fuente Piedra, y dará razón de sus renombrados abonos minerales, que tiene para prueba á disposición de los agricultores, garantizando el resultado en una economía sobre los mejores estiércoles de un 200 p.0/0, y con el beneficio de evitar larvas y malas yerbas economizando trabajo y proporcionando cosechas abundantes así de suelo, como de todas clases plantas. Especialidad contra las enfermedades del naranjo.

FRANCISCO LOPEZ SUINO, y ofrece sus trabajos en especial construcción y á precios arreglados. Hay lápidas desde la calle de los Aljibes, 10 pesetas. Frente al kiosko del Café.

GRAN ENSEÑANZA FRANCESA

Mr. Adolfo Merlen de Roguac Caballero, habitante en la calle de la Fuente número 1, ofrece enseñar á escribir y hablar el idioma francés en 5 meses. El Sr. Adolfo Merlen de Roguac, responde de su enseñanza. Mensualmente los alumnos satisfaran 10 pesetas.

No mas suscripciones á novelas por cuadernos semanales

SE ALQUILAN NOVELAS EN LAS SIGUIENTES

CONDICIONES

Cada tomo 50 céntimos de pesetas y puede emplearse en su lectura el máximo de 20 dias. Se admiten abonos: un mes, 3'50 ptas.; trimestre, 9 id.; semestre, 15 id.; un año, 25 id.; abonándose por un año se regala una obra de dos tomos. Los Sres. abonados pueden leer cuantas obras deseen dentro del plazo de su abono, siendo preciso entregar un tomo para retirar otro. Véase el catálogo de obras.—Se compran novelas usadas. AUGUSTO ANDRES RIVA—Almería.